



## EDITORIAL

### Nuestra misión: tu salud

### Our goal: your health

Como es tradicional, la Junta Directiva Nacional, me ha encargado un comentario sobre la situación actual de la atención primaria y el próximo Congreso Nacional de SEMERGEN, que como supongo todos ya conocéis, tendrá lugar en Oviedo los días 2, 3, 4 y 5 de noviembre.

Como presidente de dicho evento, desde ahora mismo os invito a participar en él, con la seguridad de que no os decepcionará, tanto por su contenido como por su propia ubicación.

El Palacio de Congresos de Oviedo, obra del arquitecto Santiago Calatrava, merece al menos una visita y seguro que será un marco incomparable para la celebración de un evento como nuestro 33.º Congreso Nacional.

Asturias, y más concretamente la ciudad de Oviedo, es un destino turístico de moda. La naturaleza, que en pleno otoño nos gratifica con una gama de colores que solamente la riqueza vegetal del bosque atlántico puede proporcionar, es un atractivo más para valorar y disfrutar en esa visita. Los parques naturales de los Picos de Europa, o de Somiedo, la Senda del Oso, el parque de Redes, etc., son circuitos que, respetando al máximo el medio natural, permiten al visitante adentrarse en una la poca naturaleza.

La propia Oviedo, con sus edificios del prerrománico asturiano, patrimonio de la Humanidad, su casco antiguo, etc., merece una detallada visita.

Muy próximas quedan otras ciudades interesantes, como Gijón, Avilés o Langreo. La costa Verde, con sus encantadoras villas, como Lastres, Ribadesella, Cudillero, Llanes, y muchas otras, son inolvidables recuerdos para quien las ha visitado alguna vez.

En este Congreso Nacional, como es ya norma de la sociedad, trataremos temas de interés para toda la profesión y la atención primaria. El congreso se dedicará al papel de la mujer como profesional y como paciente, en el primer nivel de asistencia sanitaria. Pero no será un monográfico, sino una línea conductora de las actividades, ponencias y talleres.

No menos importantes serán algunos de los temas presentes en las mesas, referentes al futuro de la asistencia pediátrica en atención primaria, la conciliación de la vida

familiar y laboral de la mujer médica de atención primaria o los cuadros clínicos diferenciados en el varón y la mujer, en las patologías prevalentes.

Por todo ello, os animo a venir a Oviedo, para asistir a esta reunión de los médicos y médicas de atención primaria, en el que es ya desde hace algunos años su principal punto de encuentro anual.

Estamos, por otro lado, en un momento crucial de la atención primaria, no sólo en nuestro país, sino en todo nuestro entorno.

La población cada vez exige más capacidad de resolución de sus problemas de salud, en una palabra, espera más de nosotros. El sistema, por otra parte, tiene unos recursos limitados, que deben ser posicionados y administrados, de forma racional y rentable.

Bajo mi punto de vista, existen abundantes áreas de mejora en el trabajo desarrollado en los equipos de atención primaria. Un obsoleto sistema que aúna y confunde la prescripción con la facturación, unificando en el mismo documento ambos procesos y una tradición con poca lógica en el funcionamiento del mismo, obliga a los médicos a dedicar más del 40% de su tiempo a estas labores.

Es cierto que proyectos como la receta electrónica y otros pueden mejorar este proceso y nuestras esperanzas se cifran en esto en buena medida, pero aun así, como profesionales, estamos trabajando por debajo de nuestras capacidades de forma evidente, y ello redunda en inefficiencias para el sistema, insatisfacción para nosotros, y aumento injustificado de derivaciones, y por tanto, de costes tanto económicos como sociales.

Es en este sentido desde donde debemos pedir con fuerza y convicción una apuesta real en los presupuestos del Sistema Nacional de Salud para la atención primaria, en estos momentos de crisis económica y de dificultades para el sostenimiento de los servicios públicos.

Nuestro compromiso sigue siendo fundamentalmente con el paciente, pero por eso mismo debemos trabajar con las miras puestas en un sistema que permita a todos los ciudadanos, gozar de una asistencia sanitaria a la altura de los tiempos, ágil, resolutiva, satisfactoria y de calidad.

Para ello, asumimos un doble compromiso: por un lado, de capacitación profesional, que nos permita un ejercicio capaz de satisfacer las expectativas de los pacientes y, por otro lado, proporcionarlo de forma eficiente y con calidad.

Nuestra misión: tu salud, lema de nuestro congreso, intenta en estas pocas palabras, explicar toda una filosofía de profesionalidad, ética, respeto por el paciente y su

entorno, dedicación, entrega y servicio. Seguiremos trabajando día a día para lograrlo. Te esperamos en Oviedo.

J. Saavedra Mijan  
*Presidente del XXXIII Congreso nacional de SEMERGEN*  
*Correo electrónico:*  
[direccionmedica.gap6@sespa.prinCAST.es](mailto:direccionmedica.gap6@sespa.prinCAST.es)